

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6885

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7.50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11.25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LÚNES 7 JUNIO 1884.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.— No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

VENTA DE CARRUAJES.

El maestro pintor José Navas, calle Lara 33, en la casa de Telégrafo, darán razón.

NOTICIAS DEL CÓLERA.

El ministro de Marina ha recibido una segunda carta del Dr. Rochard insistiendo en asegurar que la epidemia en Tolón ha llegado á su último período, creyendo que podrá prolongarse hasta el fin de los grandes calores, pero con una atenuación gradual.

El comité consultivo de Higiene de París, es de opinión que debe aplazarse la fiesta del 14 de Agosto en París, á fin de evitar la aglomeración de gente que pueda fomentar la epidemia.

El subsecretario de Negocios Extranjeros de Inglaterra ha presentado á la Cámara, una protesta contra las cuarentenas impuestas por el gobierno español á las procedencias inglesas, á fin de que se haga una reclamación, fundada en que no hay motivo y perjudica al comercio.

Presumir es, que nuestro gobierno, las desatienda, como ha hecho con las del gobierno francés, que pretendía que se suprimieran el acordonamiento de la frontera y los lazaretos.

Las defunciones en Tolón y especialmente en Marsella, aumentan si bien no de una manera considerable.

Los alrededores de los puntos infestados han ocurrido algunos casos.

En Lyon ha ocurrido un caso; parece ser que la madre del colegial que huyendo de Tolón, fue á Marsella en donde le dió el cólera, ha sido atacada de la misma enfermedad que su hijo, pero los telegramas dicen que está fuera de cuidado. No ha ocurrido ningun otro caso.

Un despacho de Roma dirigido á la Agencia Havas, dice que segun ciertos periódicos, dos obreros piamonteses que fueron de Tolón á Italia á través de los Alpes, cayeron enfermos del cólera. Uno de los atacados murió en Saluzzo.

La Montaña publica sobre esto los siguientes detalles:

«Se ha confirmado el rumor de que se había declarado el cólera en Saluzzo. La enfermedad ha sido importada por dos obreros italianos que trabajaban en Tolón, y que huyeron de allí apenas estalló la epidemia.

Toman el camino de hierro hasta los Alpes, que luego atraviesan á pie. Al llegar á Saluzzo se sintieron, indispuestos del cólera, y pocas horas después uno de los atacados había muerto.

Se les avisó cuando se declaró la enfermedad, para evitar que se propagara.

No se explica el hecho de que estos hombres hayan podido penetrar en Italia, al decir de los periódicos, dada la vigilancia que se despliega desde que se declaró el cólera en Tolón, pero lo cierto es que penetraron.»

Por esto, todo el rigor que ejerzan las autoridades españolas en este punto está justificado.

Varias personas de San Sebastián que consiguieron burlar la vigilancia del cordón, y llegaron á dicha ciudad, han sido mandados á los lazaretos á cumplir doble cuarentena.

El ministro de la Guerra ha manifestado á la Dirección de Beneficencia y Sanidad que se ha procedido á la formación de sumaria contra los carabineros que han faltado al cumplimiento de las órdenes dadas por dicha dirección.

Noticias de los corresponsales ingleses.

El corresponsal del Times en Tolón comunica la noticia alarmante de que á juicio de personas prácticas, es de temer que el cólera tome en aquella ciudad un carácter endémico. Cita el ejemplo del Brasil, donde no hubo fiebre amarilla hasta 1848, y donde ahora está permanentemente localizada. Y dice que considerando las malas condiciones sanitarias de Tolón y la continua comunicación de este puerto con otros de la India y Cochinchina, no es difícil se reproduzca el caso del Brasil.

Un hecho grave refiere tambien el citado corresponsal. Dice que el capitán del vapor *Mistral* llegó el lunes á Tolón, habiendo ocurrido una muerte de cólera á bordo. Pero en vez de entrar en puerto, echó anclas frente á cierta distancia de él, y abandonó el buque.

La tripulación siguió el mismo camino, y después los pasajeros tambien huyeron, entre ellos uno que ya estaba atacado por la epidemia y que no quería entregarse á las autoridades sanitarias. Todos se refugiaron en los bosques que hay junto á la costa, y se han mandado fuerzas de gendarmes en su persecución. Como es natural, adonde quiera que se dirigen van propagando el cólera.

Han ocurrido tambien muertes en el transporte «*Shamrock*,» y en el vapor «*La Vilette*,»

En Tolón y en Marsella el termómetro ha subido á 35º con frentados en la sombra.

Donde estos días se propaga más el cólera es entre los grupos de población que han formado los habitantes de Tolón en las aldeas inmediatas á la ciudad.

Tolón está casi desierto, y se cree que gran parte de la población ha ido á París.

El Lazareto de Nisida, inmediato á Nápoles, está lleno de fugitivos de Francia; hay en él 450 personas.

El laboratorio químico municipal ha publicado la siguiente fórmula para la desinfección de escusados:

1.º Deben lavarse con la cantidad suficiente de esta fórmula:

Ácido orhídrico comercial, 1 litro; agua 6 idem.

Acto seguido se lavará con agua.

2.º Después se desinfectará; con cloruro de cal 1 kilogramo; agua, 20 litros, agitando el líquido cada vez que se haya de usar.

Se mantendrá media hora este líquido en el escusado y luego se echará agua.

3.º Se lavará nuevamente con este líquido: sulfato cincico, 1 kilogramo; sulfato cúprico 200 gramos; agua, 10 litros.

Se lavará, por último, con mucha agua, después de media hora.

Esta última fórmula sirve además para desinfectar los vasos de las deposiciones.

Para la desinfección de las habitaciones, conviene regarlas moderadamente con una solución hidro-alcohólica de ácido fénico al 5 por 100, y para las de las ropas y tejidos, exponerlas á los vapores del mismo ácido ó de cloruro de cal.

Los periódicos recibidos hoy, publican noticias de los corresponsales ingleses, de Tolón y Marsella; dicen que el pánico en estas dos ciudades es grande, y que va haciendo estragos en los fugitivos.

Una mujer que salió el domingo último de Tolón ha fallecido en Saint Nazaire. Otra mujer procedente de Tolón, ha muerto en Brores. A pesar de las negativas del gobierno y de la prensa italiana, todos los corresponsales ingleses están de acuerdo en que han habido casos de cólera en Saluzzo [Italia]. El primero, como ya citábamos, fué el de un trabajador de Tolón, que deseando burlar la rigurosa cuarentena de Ventimiglia, pasó la frontera por el Col di Tenda en unión de varios obreros, y se declaró el cólera al llegar á Saluzzo. El segundo caso fué el de una mujer que venía con el mismo grupo y que falleció á las pocas horas.

Sicilia se ha incomunicado de con el resto de Italia, estableciendo un cordón sanitario muy rigoroso alrededor de la Isla y no admitiendo buque alguno á libre práctica como no haya cumplido cuarentena en algun lazareto italiano.

Sobre unos experimentos intere-

santísimos y que parece están dando resultados maravillosos, llamamos la atención.

El doctor Froncin los está dirigiendo en el hospital de coléricos de Tolón. Su método consiste en la inhalación del oxígeno puro por el paciente. La importancia del sistema ha sido demostrada curando á cinco coléricos de aquel hospital y certificando de la curación los médicos de la armada, que tienen á su cargo el establecimiento.

Introduciendo el oxígeno en el aparato respiratorio del enfermo, se efectúa una reacción de calor en la piel y se restablece el pulso normal, poniendo término al estado de frío. Los experimentos continúan.

En Rusia se admiten sin la menor precaución los buques procedentes de Marsella.

El Gobernador de Barcelona ha mandado al lazareto, á un francés que ha burlado la vigilancia de la frontera en donde sufrirá cuarentena doble.

En Abiñon segun dice un periódico han ocurrido dos casos de cólera esporádico, y uno en Monte Carlo. Así principia en todos los puntos.

Las últimas noticias recibidas acusaban gran desarrollo, en Francia, de la epidemia colérica.

Urgen todas las medidas de rigor que por mucho que se estremen aun será poco.

El Gobierno, por su parte, está dispuesto á ser inexorable, con toda clase de personas, en tan vital asunto.

Noticias generales.

Se anuncia una convocatoria para ingresar en el Cuerpo jurídico-militar. Los aspirantes que obtengan las 25 primeras notas, serán los que ocupen las vacantes del escalafón.

Los diarios de Madrid se ocupan del atentado cometido por un agente de policía, en la tribuna de orden del Congreso. Antes la autoridad del Presidente de la Cámara, era la sola que allí dominaba.

Se va á ensayar por un regimiento de husares, un nuevo armamento, uniforme y montura, para la caballería ligera, semejante al usado en Italia.

Si los ensayos son satisfactorios, se adoptará como reglamentaria en el ejército español.

Los asuntos de los ingleses en el Sudan marchan cada vez peor. Se